

**CE QUE VOUS
 DEVEZ SAVOIR**
**L'INDEPENDANT
 MIDI LIBRE**

37 cours Lapeyrouse, tél. 04 68 45 51 51.
 Mail: redac.lezignan@independant.com
 Pour recevoir *L'Indépendant* par abonnement poste/portage, tél. 04 3000 11 66 (du lundi au vendredi, de 8 h à 17 h et le samedi, de 8 h 30 à 12 h), ou monabo.independant.com
 Pour recevoir *Midi Libre* par abonnement poste/portage, tél. 04 3000 30 34 (du lundi au vendredi de 8 h à 17 h et le samedi de 8 h à 12 h) ou monabo.midilibre.com.

**SI VOUS
 EN AVEZ BESOIN**

SAMU : 15.
 Pompiers : 18.
 Hôpital : tél. 04 68 27 79 00.
 Police municipale : tél. 04 68 27 00 05.
 Gendarmerie : 17.

PHARMACIE

Pharmacie de garde : 3237.

NOTEZ BIEN
**● ASSEMBLÉES
 GÉNÉRALES**

Jeu 4 avril à 18 h 30, l'association culturelle de l'Espace Gibert fait son assemblée générale (24, bd Dormoy).
Vendredi 5 avril à 18 heures, la MJC fera également son bilan annuel, qui sera suivi par un repas (sur réservation, 15 € adhérent, 20 € non adhérent) et une soirée dansante animée par le duo Juke box (pop-rock-variétés).

**● RESTAURANT
 ASSOCIATIF**

Le Rest'O associatif de la MJC est ouvert à tous, les midis du lundi au vendredi, et propose une formule self-service à base de produits frais et locaux. Il suffit de réserver avant 9 h 30 le matin même.
 > Contact : 04 68 27 03 34.

● RETROUVAILLES

Nés en 1957, pas de décennie à fêter mais juste l'envie de se retrouver. Si vous souhaitez participer au repas du **12 octobre** prochain, vous pouvez répondre à l'adresse suivante : retrouvailles1957@gmail.com avant le 31 mai.

**● PERMANENCES DU
 SYNDICAT FO POUR
 LES SALARIÉS DE
 L'ARTISANAT**

L'Union départementale force ouvrière de l'Aude assure des permanences spécifiques et sur rendez-vous pour les salariés de l'artisanat. Elles se déroulent chaque **jeudi** de 14 à 17 heures dans les locaux du syndicat, situé au 10 boulevard du commandant Roumens à Carcassonne. Un conseiller répondra aux questions professionnelles et des conseils seront prodigués en fonction des circonstances rencontrées par les salariés.
 > Rens. : 04 68 25 20 73.



Ateliers autour de l'Europe et des JO Paris 2024.



Diffusion des valeurs républicaines entre sport et langues.



Atelier interactif nutrition et santé pour tous.

Les Olympiades d'Ernest au lycée

ÉDUCATION

Dans le cadre de leur cursus professionnalisant, les lycéens suivant un parcours dans les métiers du commerce et de la vente ont organisé une grande journée autour de l'olympisme et du paralympisme, articulée avec la promotion des langues vivantes et des valeurs républicaines portées par l'Europe et le programme Erasmus + de l'établissement.

Cette année olympique est fructueuse en projets pédagogiques, les Jeux étant porteurs d'une histoire et de la transmission de valeurs républicaines. Une trop belle occasion pour les lycéens et leurs professeurs de se mobiliser autour de cet événement mondial, se déroulant en France qui plus est. Pour leur épreuve de « chef-d'œuvre », qu'ils présenteront lors de l'oral du baccalauréat, les élèves suivant un cursus diplômant en commerce et en vente n'ont pas ménagé leurs efforts, avec pour point d'or-

gue l'organisation d'une journée interactive autour du sport et de la diversité linguistique, profitant à la fois de la semaine de l'Olympisme et de la promotion des langues vivantes. Transmission de valeurs, ouverture internationale, engagement et échange, voilà les maîtres-mots que leur projet promet. Des thématiques que l'on retrouve régulièrement dans le travail des élèves de tous cursus confondus, les valeurs républicaines étant largement mises en avant par les équipes enseignantes et la di-



Les équipes gagnantes ont été récompensées en fin de journée. PHOTOS GAËLLE CUÉANT

rection, conformément aux objectifs de l'éducation nationale de former de futurs adultes responsables et citoyens.

**Épreuves sportives
 et linguistiques**

Quoi de mieux pour ça que les valeurs de l'olympisme et du paralympisme. Accompagnée par les professeurs référents, mais aussi aidée par les enseignants en éducation physique et sportive, de l'infirmière scolaire pour le côté nutrition et santé, des élèves secouristes et de certains agents, la classe de terminale a proposé une journée-événement intitulée : les Olympiades d'Ernest.

Incluant une grande variété d'activités, celle-ci a aussi accueilli l'équipe d'Europe direct Pyrénées, relais local de l'Union européenne, avec un challenge trilingue auprès des



classes-pays participantes et des stands d'information interactifs sur la mobilité européenne. Le tout en lien avec deux élèves bénéficiaires d'une mobilité Erasmus + en Irlande et en Espagne (*).

Lors la journée, de nombreux lycéens ont relevé les défis sportifs entre volley-ball, badminton, relais, saut en longueur et une épreuve inclusive de sport partagé, grâce notamment à l'implication de l'asso-

ciation sportive du lycée.

Gaëlle Guéant

> (*) Le programme Erasmus, est un programme d'échange d'étudiants et d'enseignants entre les universités, les grandes écoles européennes et des établissements d'enseignement à travers le monde entier. Le lycée est accrédité pour ses filières professionnelles et l'a été cette année pour celles d'enseignement général.



Les mascottes de la journée ont animé l'événement.

Luc-sur-Orbieu

Le Comptoir de la Place manquait de place

Quel doux présage pour le commerce local. La place de la République située au centre du village a toujours connu par le passé l'effervescence, une fréquentation développée.

Les temps ont changé. De nos jours, de trop rares commerces s'évertuent à maintenir une activité commerciale en localité et s'attachent à rompre avec la désertification du cœur de ville à laquelle toutes les communes sont confrontées.

Des commerces lucquois incarnent cette volonté, ils sont de réels atouts pour les résidents : le restaurant La Luciole, le salon de coiffure chez Carine, la Poste, et le dernier né, le Comptoir de la Place.

Celui-ci installé depuis 18 mois est manifestement victime de son succès. Le propriétaire Benjamin Lécina a dû se rendre à l'évidence : « Comme je ne pouvais évidemment pas pousser les murs, quelques mois après l'installation, j'ai été obligé de reconsidérer l'aménagement intérieur qui devenait trop petit ».

**Des travaux pour
 réaménager l'espace**

C'est ainsi que durant 4 semaines ce lieu de vie de la commune, où toutes générations confondues éprouvent du plaisir à se rejoindre pour partager un verre, a fermé pour pouvoir réaliser de nouveaux travaux indispensables. Benjamin a corrigé l'im-



Lors de la soirée de réouverture, les clients occupèrent la place de la république. M.L.

plantation des meubles intérieurs : « J'ai supprimé l'îlot central qui occupait tout le milieu de la salle. J'ai sou-

haité créer aussi une épicurerie à part entière, elle est bien délimitée du bar. J'ai ainsi optimisé la place pour la clien-

tèle, c'est plus fonctionnel ». Les travaux terminés, Benjamin et son épouse Morgane ont désiré fêter la réouverture de leur commerce avec tous leurs clients et leurs amis. Ils associèrent le petit bistruc de Montredon et pour arroser le tout : le domaine Clos Canos qui en tant que local de l'étape a tenu faire goûter le Rosé millésime 2023 en priorité aux habitants de Luc.

« Nous avons mis en bouteille spécialement pour cette soirée, aujourd'hui, les invités de Benjamin ont la primeur, ils sont les premiers à découvrir cette cuvée », précisait Pierre Gallinier, propriétaire réjouissant.

Michel Lestel